

# EL GRANADUADOR

DIARIO DE LA TARDE

Fundador: D. ANTONIO GALDÓ LÓPEZ

AÑO XXX

Redacción y Administración: Mayor, 51

LUNES 23 DE ENERO DE 1905

Talleros Tipográficos: Mayor, 51

NÚMERO 3.653

## CUESTIONES OBRERAS

Para hoy se hallaba anunciado el paro general, con que diversas sociedades obreras prestaban su solidaridad á la huelga de albañiles.

El conflicto que se avecinaba ha sido felizmente conjurado, gracias al plausible tino y acertadísimo interés que viene desplegando el gobernador civil, señor Baztán. Pero la circunstancia de haber desaparecido el peligro, envuelve una saludable advertencia para patronos y obreros, los cuales deben fijar sus miradas en el porvenir, evitando en interés general, que vuelvan á amagarnos otra vez estos pavorosos conflictos económicos.

De algún tiempo á esta parte, el problema social ha adquirido en Alicante marcadísimos caracteres de agudez.

Las clases trabajadoras han comprendido los innegables beneficios de la asociación, y cada día se agrupa un nuevo gremio bajo el estandarte de las diversas sociedades de resistencia aquí establecidas, que tremolan denodadamente contra los patronos á la menor coyuntura.

No es que censuremos en manera alguna ese digno y saludable propósito que muestran los obreros, para conseguir el logro de sus aspiraciones y contribuir á dignificar la sufrida clase á que pertenecen. Encontramos por el contrario, altamente plausibles esas orientaciones y esos anhelos por alcanzar el mejoramiento de los trabajadores.

Pero una cosa es esto y otra muy distinta que hallemos buena la repetición casi sistemática con que vienen repitiéndose en nuestra población las luchas entre el capital y el trabajo, aun tratándose de una ciudad donde, por desgracia, escasea este último con frecuencia desconsoladora; y donde se carece de grandes centros que proporcionen ocupación á las clases obreras.

Y tal vez hay que buscar las raíces á este mal, (mal grave y de perniciosas consecuencias), en las excitaciones no muy piadosas, en los consejos perdidos que siembran entre los que trabajan unos cuantos que han perdido tiempo há las ganas de trabajar.

El conflicto últimamente surgido entre los descargadores del puerto, ha servido de provechosa enseñanza para muchos obreros honrados y de buena fe, víctimas inconscientes de otra nueva clase de explotadores.

Y por hoy no hemos de seguir ahondando en la materia, pero nos debemos á la verdad y á la justicia, y en nosotros ha de hallar siempre apoyo la causa de los que sufren.

## Al Juez especial de Jávea

«El herido por los disparos de la guardia civil que todavía permanece en el hospital de aquella población, y hasta hoy vigilado por individuos del benemérito instituto, lo está ahora por dependientes del Municipio, que dirige el diputado caciquillo Catalá Gavilá.

Dichos vigilantes no inspiran confianza, señor Vela, estando como está, vida y libertad de ese desgraciado en sus manos, pues pues que su mayor desconsuelo es que «no cantase». Pero esto ya no lo conseguirán, aunque se hunda el firmamento.

En resumidas cuentas, señor Juez especial, de lo que se trata ahora es de restablecer urgentemente la seguridad personal del preso, y puesto que Jávea entera confía en el recto proceder de usted, no hay necesidad de que acuda á velar por la vida de ese mártir y no hay

necesidad tampoco de abandonarle en manos de la pillería caciquista».

Copiamos del colega republicano «El Pueblo» de Valencia las anteriores líneas que tienen relación con rumores, que han llegado hasta nosotros, relativos á lo conducta que se sigue con el herido preso en Jávea.

Nos permitimos llamar la atención de las autoridades sobre dicho asunto.

## Asociación de la Prensa

Ayer á las once de la mañana tuvo lugar la reunión extraordinaria de la Asociación de la Prensa, asistiendo 35 asociados y celebrando sesión bajo la presidencia de D. Antonio Galdó López.

Después de aprobada el acta de la sesión anterior se dió cuenta de la dimisión presentada por el vocal Sr. Martínez Yague, y acto seguido fué elegido para dicho cargo D. Pedro Irlas.

Por el tesoro Sr. Tato se leyó un resumen de los ingresos y pagos efectuados en la función celebrada en nuestro Teatro Principal á beneficio de la Asociación, siendo aprobados por unanimidad las cuentas rendidas, así como se acordó un expresivo voto de gracias para los socios que habían formado la comisión organizadora y á todas aquellas sociedades, corporaciones y personalidades que han hecho donativos ó prestado su valioso y desinteresado concurso á la benéfica función.

La Junta directiva sometió á la aprobación de la general el acuerdo tomado respecto á asignar una cantidad á la familia del Sr. Contreras, acordándose por unanimidad sancionar aquel acuerdo y elevar la cantidad hasta la cifra de quinientas pesetas en efectivo, quedando también de cuenta de la Sociedad los gastos de entierro ocasionados con motivo del fallecimiento de tan querido compañero.

Después de amplia discusión se acordó así mismo, por mayoría, facultar á la Junta directiva para que pueda dar socorros á los asociados que encontrándose en situación aflictiva, lo solicitaren, previas las oportunas formalidades, y no habiendo más asuntos de que tratar se levantó la sesión á la una y quince minutos de la tarde.

## TIJERETAZOS

Título de un artículo de fondo de «El Combate»:

«Tengo hambre».

¡Dios le ampare hermano!

Leemos en la sección telegráfica de un apreciable colega de la tarde:

«Asegúrase que la escuadra del Báltico continuará en breve su interrumpido viaje con rumbo á Oriente.

Ignórase el objeto.»

«Ahora salimos con esas»

Si que ha tardado en desayunarse el colega.

El día menos pensado vá á enterarse por telégrafo de que se han roto las hostilidades entre rusos y japoneses.

Según el censo, hay en Madrid cuarenta y tantas mil mujeres más que hombres.

¡Horror!

«¿Qué van á hacer las pobrecitas que constituyen tan enorme «superabito»?

Un periódico aboga porque se abran horizontes á esas mujeres.

Pero sería preferible que se les abriera la vicaría.

«El Liberal», á fuer de monárquico sincero, envía su más «sincera» felicitación al joven Monarca D. Alfonso XIII.

Es mucha la sinceridad del colega.

Y no para ahí su dinastismo.

También hace fervientes votos, y todas las demás cursilerías de rúbrica.

En todo eso de los votos hay que creer al colega.

Porque hace mucho tiempo que se entretiene votando.

## Teatro Principal

### AIDA

El sábado y el domingo se cantó en nuestro Teatro Principal la ópera «Aida», aquella de las obras de Verdi que más gusta á todo el mundo, inteligentes y profanos, la que seguramente ha dado á su autor mayor renombre, y que siempre se oye con gusto y más en Alicante, donde se nos sirve este plato tan de largo en largo que casi constituye un nuevo estreno.

La ópera «Aida» fué estrenada en el Cairo el año 1871. La escena se desarrolla en el antiguo Egipto. Los personajes de la obra son: el Rey Ramsés, su hija Amneris, Aida, esclava egipcia; Amonasro, padre de ésta, Rey de Etiopía; Radamés, capitán de guardias de Ramsés y el gran sacerdote Ramfis.

El argumento es sencillísimo: Radamés y Aida se aman; la hija del Rey Ramsés ama al capitán.

El Rey de Etiopía, al frente de su ejército, es derrotado por Radamés, del cual queda prisionero, proponiendo aquél y Aida la fuga al valiente capitán, que éste al fin acepta vencido por el amor que siente por la gentil esclava.

El sacerdote Ramfis, que sorprende estos propósitos, los denuncia, y es condenado Radamés á ser enterrado vivo en la cripta del templo, á donde le acompaña Aida para morir con su amante.

Entre los números musicales de que se compone la obra, descuella en el primer acto la sinfonía fugada muy piano, del mismo corte que la escena de introducción entre Ramfis y Radamés. La ya célebre romanza de este último, «Celeste Aida»; el canto de guerra «Su! del Nilo al sacro lido», es de una factura grandiosa y sonoridad potentísima. Las angustias que á la inocente Aida causan la guerra, que puede ser fatal á su padre ó á su amado, son expresados en esta página musical, formando uno de los más bellos pasajes las notas sincopadas que modula sobre los motivos cantados por Ramsés. «Per chi piango? Per chi piango?», uniendo, sin la menor confusión, el dolor y el ardor bélico.

La originalidad de toda la partitura del acto segundo, en el que abundan las tonalidades antiguas hace que tenga mucha analogía con nuestros «cantos llanos», acompañados á veces de un contrapunto habilísimo y con efectos armónicos, que hacen excelente contraste con la obra artística.

Son también de una belleza digna de la fama del maestro Verdi, la «danza morisca», en la que hay un paseje de terceras y sextas consecutivas sobre el «sol» pedal, que hace recordar el «organum» de la Edad Media.

El coro «Gloria all' Egitto», es sencillamente soberbio; la charanga contrasta con la orquesta, ofreciendo modulaciones de gran defecto.

El bailable en «dó» menor, es á no dudar otro de los motivos indígenas que el autor ha sabido aprovechar con gran acierto.

El reconocimiento del Rey Amonasro por su hija; las simpatías del público á su favor; las maldiciones de los sacerdotes, que piden la muerte del cautivo; las pasiones diversas que agitan á Radamés, Aida, y Amneris, todo ello está pintado con gran vigor, resultando de sorprendente efecto el conjunto, y en suma una de las más grandes concepciones del arte musical.

El acto termina con una melopea amplia y dramática, sobre un ritmo sencillo y delicado.

En el acto tercero descuella la plegaria de Aida, «O cielo azurri, ó dulce aurenative», de tonos melancólicos; el dúo de Aida y Amonasro, uno de los más bellos del repertorio italiano, siendo admirable el «crescendo», durante el cual Aida se arrastra á los pies de su padre y termina con las sentidas frases, «O patria ¡cuanto mi costil!», y el «dueto» de ésta y Radamés «Pur ti rivengo mi dolce Aida».

Distínguese por su expresión justa y sentida en el acto cuarto el pasaje de andante en «mi» bemol, «Gía é sacerdoti adunasi», cantado por Aida y repetido por el tenor en «fa» sostenido; la invocación por los sacerdotes al espíritu de la divinidad; los gritos «Radamés, Radamés, discolpati... Igitace...! Traditor!»

Y como final de la obra la frase «O terra adío» repetida alternativamente por Radamés y Aida, tierna despedida á la vida que para ellos acaba, terminando una idea dramática felizmente presentada con indudable acierto por Ghistanzoni, autor del poema.

La interpretación que obtuvo «Aida» en las dos noches, juzgándola en conjunto, debe calificarse de esmerada, y para lograr este resultado, puede decirse que el maestro Baratta hizo un verdadero milagro, pues no es cosa corriente cantar la difícil partitura del maestro Verdi, disponiendo de poco más de una docena de coristas de ambos sexos.

El decorado atrezzo y vestuario, salvo algunos detalles de propiedad, que nos abstenemos de comentar, muy bien presentados y en esta parte sí que puede decirse que fué un estreno «Aida» en el Teatro Principal de Alicante. Por ello merece felicitaciones el director de escena, nuestro paisano Manuel Carbonell.

La Sra. De Roma, encargada de interpretar el difícil papel de Aida, la desventurada esclava etíope, tuvo momentos de verdadera inspiración artística y si su voz no tiene una gran extensión para lucir cantando obras de la tesitura de «Aida», en cambio supo interpretar fielmente el tipo ideado por Ghistanzoni, mereciendo generales aplausos por la forma delicada que cantó la plegaria «O cielo azzurri» y otros números de la partitura.

Muy bien la contralto Srta. Favilli, quien unió á elegante figura, espléndida voz y excelente escuela de canto.

Hay que aplaudir, y se aplaudió, al señor Costa por su buena voluntad. Tiene este cantante facultades como tenor dramático y se hace aplaudir en las notas agudas que emite con seguridad y valentía. Hizo un Radamés bastante acertado, contribuyendo al mejor resultado de la obra.

El sábado por la noche, sin duda por la subida del precio, que se creyó injustificada, el público fué al teatro en su mayoría dispuesto á exigir una interpretación con arreglo al coste de las localidades y entradas, y hasta el acto segundo se mantuvo expectante. La salida del barítono Sr. Puiggener rompió el hielo, pues allí, y á él, fueron los primeros

aplausos, que ya no escasearon durante toda la representación.

El Sr. Puiggener es un artista de estimable valía y un cantante de recomendables condiciones. En «Aida» ha conseguido un triunfo completo, y el público le aplaudió de verdad repetidas veces.

De los coros, ya lo hemos dicho; fué una labor de titanes la que realizaron cantando toda la partitura con notable seguridad y afinación.

La orquesta y banda, admirable bajo la batuta del maestro Baratta, mereciendo sinceras alabanzas la marcha triunfal y concertante del acto segundo.

Tenemos la seguridad de que tod Alicante desfilará por el Teatro Principal á escuchar la más celebrada partitura de Verdi... cuando el empresario rate un poco los precios, pues los pos no están para pagar en el Teatro Principal cerca de se por una entrada.

SIDY

## Sección política

Al cabo de ocho días, nos dice «El Liberal» que no es cierto que haya dimitido la jefatura de los concejales arroyistas del Ayuntamiento, el exalcalde catedrático del Instituto, D. José Soler Sánchez.

Insistimos, no obstante, en lo que tenemos manifestado, pues no es el señor Soler, con su firma, quien niega exactitud á nuestros informes.

Con motivo de celebrar hoy su festividad onomástica nuestro distinguido amigo el alcalde de esta capital D. Alfonso Rojas, ha recibido innumerables felicitaciones, á las que unimos las nuestras muy sinceras.

Nuestro comprovinciano D. José Maestre, no va definitivamente al Gobierno de Sevilla.

El señor Ministro de la Gobernación ha manifestado que mañana martes se firmarán los decretos admitiendo la dimisión al Sr. Contreras, á quien sustituirá el actual gobernador civil de Granada. A esta vacante irá el diputado á Cortes, D. Gabriel R. España.

Es inútil pedir peras al olmo y algo que «parezcan» razones á «El Liberal». No sale de la alusión personal, del argumento chavacano é insulso y del ataque persistente é infundado al alcalde, señor Rojas.

Y cuando se pasa por alto esa manera fácil de discurrir, por la razón sencillísima de que no es lícito abusar de la paciencia del que nos lee, hablándole todos los días de lo mismo, «El Liberal» dice que nadie le contesta; que todo lo suyo es incontestable... «Vamos á estar á diario, para que «El Liberal» «vengue» casantías misérrimas, haciéndonos cargo de lo que diga? La opinión ya sabe á qué atenerse en cuanto á los móviles de esa interesada campaña, y nosotros, sobre la marcha, no hemos de volver la vista atrás, sino siempre adelante, POR Y PARA ALICANTE».

Continúa «El Correo» exponiendo la legalidad de la gestión oficial del alcalde, Sr. Rojas, en el asunto de la subasta de Puestos públicos. Creemos que nuestro colega pierde el tiempo, pues no hay deconvencerse «La Unión Democrática» por mucho que diga... Conocemos el paño.

# EUGENIO BOTI CARBONELL

Ferretería  
Mayor, 13, 15 y 17

ALMACENES DE

## EL SIGLO

Suc. Navarro hermanos.  
Mayor y Pasadizo de Amedeo

Grandes existencias de toda clase de **TEJIDOS, PAÑERÍA** y novedades para señoras, caballeros y niños. — **Trajes y confecciones para señoras, caballeros y niños.** Especialidad en géneros negros y blancos. Para sedas y brocados y lisos y mantillas de todas clases **EL SIGLO.**

PRECIO FIJO

**SANDALO PIZA**  
MIL PESETAS



### BAZAR PRINCESA

DE  
J. Bernad y compañía

La casa que más barato vende

Completo y variado surtido en muebles de todas clases; silleros tapizados y de regilla; camas de hierro y madera de haya, nogal y caoba; somieres especiales; una gran variedad en vajillas, porcelana, cristalería, lampistería y aparatos para luz eléctrica y sus accesorios; batería de cocina; cubiertos de metal blanco; objetos de esmeralda y fantasía, juguetería y otros artículos; servicios para café, fondas y casas particulares; primera casa en objetos con vistas e inscripción de «Recomende de Aliados».

PRECIO FIJO.—Princesa, número 24 y San Fernando, número 10.



#### ZOMOTERAPIA

**EL ZOMOL PLASMA MUSCULAR**  
(Jugo de carne desecado)  
PREPARADO EN FRIO, encierra los preciosos elementos reconstituyentes de la carne cruda. Prescrito en la  
**TUBERCULOSIS, la NEURASTENIA, la CLOROSIS, la ANEMIA, la CONVALESCENCIA, etc.**  
Tres cucharaditas de café de Zomol representan **EL JUGO DE 200 GRAMOS DE CARNE CRUDA.**  
PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.



Inofensivo, suprime el Copáiba, la Cubeba y las inyecciones. Cura los flujos en

**48 HORAS**

Muy eficaz en las enfermedades de la vejiga. Cistitis del cuello, Catarro de la vejiga, Hematuria.

Cada Cápsula lleva el nombre **MIDY**  
PARIS, 8, rue Vivienne, y en las principales Farmacias.

La pureza de la **PEPTONA** CHAPOTEAUT la ha hecho adoptar por el Instituto **PASTEUR**

EFICACIA y ACCION RAPIDA

#### VINO DE PEPTONA de CHAPOTEAUT

Contiene la carne de vaca digerida por la pepsina. Se recomienda en las enfermedades del estómago, las digestiones penibles y la insuficiencia de alimentaciones. Con él se nutre a los **Anémicos, los Convalecientes, los Tísicos, los Ancianos** y a toda persona desganaada, a la que repugnan los alimentos ó no puede soportarlos.  
PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

Desconfiar de las imitaciones y falsificaciones

Tomad los ricos

### COGNACS BARBIER

Procedentes de las Bodegas de

**Barbier é hijos (BILBAO)**



### C. COLONIAL



para los convalecientes y personas débiles es el mejor tónico y nutritivo. Inapetencia, malas digestiones, anemia, tisis, raquitismo, etc. Laboratorio, Farmacia de Ortega, León, 13.

Imprenta de "EL GRADADOR"

En este establecimiento, que cuenta con todos los adelantos de la tipografía moderna, encontrará el público a la par que una esmerada y elegante imprenta con una economía incomparable.  
**Progreso, 6 y Mayor, 53**

### DEPILATORIO "VENUS"

preparado por la casa J. LL. PRUNES  
DESPACHO: GOBERNADOR, 6, BARCELONA



Con una sola aplicación desaparece al momento el vello de cualquier parte del cuerpo pudiendo usarlo las personas más delicadas, puesto que el reconocido ha resultado ser completamente inofensivo.

Se mandarán prospectos gratis a quien mande una tarjeta con las señas.

Precio: 5 pesetas franco.—Se remite certificado por el correo, mandando 6 pesetas en sellos u otra forma de fácil cobro.

Se vende en Alicante: Joaquín Palás, Princesa, 6; Romero y Compañía, Princesa, 5; Vidal de A. Gil, Mayor, 5; Sucursal de A. B. Solbes, Labradores, 8; Soler López, plaza de Isabel II, 20; Gómez Mora, Mayor, 23; Francisco Molins, Mayor, 43, y Julio Parreño, 26.

LA SIN RIVAL

### Gaseosa Cernuda

Pídense en todos los cafés, casinos y tiendas de bebidas

agua de **SELTZ**

Fábrica y depósito: plaza de Isabel II, núm. 11

servicio a domicilio

DISPONIBLE

# Noticias generales

Durante el presente verano, ó sea desde Mayo á Septiembre, se celebrará en el Palacio de Cristal de Londres una gran Exposición colonial é indiana.

Para hacer esta Exposición más útil é interesante se abre una «sección de exportación», á la que podrán concurrir todos los fabricantes del mundo que produzcan artículos propios para la exportación á las colonias.

Por fin se ha resultado.

Hoy ya no han de tener sentirse molestadas por indiscretas miradas las señoras que tengan el cutis con un excesivo desarrollo del vell.

Con el *Depilatorio Venus*, se ha resuelto que existe un preparado que, siendo eficaz para la destrucción del vello, es al propio tiempo un producto completamente inofensivo y que con su sencilla aplicación se consigue limpiar el cutis de este ridículo enemigo de la belleza, al mismo tiempo que le da una tierna frescura y elegante suavidad.

Los innumerables testimonios que obran en poder de la casa que tiene el secreto de su preparación y el éxito cada día creciente que le dispensa el público, son la mejor prueba de que sus resultados son siempre satisfactorios.

Se venden en todas las buenas perfumerías á 5 pesetas frasco.

El Tribunal de oposiciones á la judicatura ha acordado se devuelva el depósito constituido por los opositores que se retiraron de los ejercicios antes de verificarse el sorteo general, y á los que por no tener completo el expediente no pueden practicarlos.

Después de probar todos los engañosos remedios que se anuncian es cuando más se agradece la eficacia **RADICAL** del Digestivo Mojarrieta, cuya superioridad está universalmente confirmada.

Curaciones desesperadas en personas bien conocidas, que le tomaron durante tres meses, son las que lo han hecho glorioso, pero un solo estuche produce mejor efecto que una docena de frascos de cualquier otro remedio; porque además de ser el único verdadero Curativo radical del estómago y del intestino, sin engañosa acción calmante, es Digestivo y Purificador de los alimentos.

Se debe exigir que cada hostia tenga grabado el nombre Digestivo Mojarrieta.

Depósito en Barcelona, Ronda de San Pedro 36; y de venta en las principales Droguerías de Europa y América.

En Segovia continúan siendo un éxito las conferencias dominicales que para la vulgarización de la ciencia é ilustración de las clases obreras, inauguraron varios catedráticos y personas ilustradas de dicha ciudad.

## Inseparables COMPAÑERAS LA BELLEZA



**LA SALUD Y LAS PILDORAS PINK**  
No hay belleza sin salud.  
No hay salud sin sangre pura.  
Las Pildoras Pink dan sangre pura.

La sangre impura es causa de la anemia, la clorosis, los dolores de estómago y el reumatismo.

La sangre impura causa indirectamente debilidad nerviosa, la neuralgia y la ciática.

Tomad las Pildoras Pink hoy, y vuestra curación empezará hoy mismo.

Las Pildoras Pink se venden en todas las farmacias al precio de cuatro pesetas caja ó veintuna las seis cajas.

## ARTÍCULOS ÚTILES AVISO

**EL SIGLO**, popular establecimiento de tejidos, liquidará, desde el viernes 20 de Enero, todas las existencias de invierno.

Harán un verdadero derroche, pues todo se dará á precios nunca conocidos. También desde ese día empezarán los populares viernes y sábados con sus grandes regalos en saldos, retales y gangas.

## Doctor Arnal OCULISTA

Se ha establecido por razón del clima en Alicante, reputado médico oculista DR. ARNAL, el cual ha instalado su clínica Oftálmica con todos los adelantos modernos, Esplanada de España, núm. 1, bajo, izquierda.

Dedicado hace treinta años al estudio exclusivamente de las enfermedades de los ojos, son innumerables los enfermos desahuciados á quienes ha devuelto la vista con sus específicos y arriesgadas operaciones.

**HONORARIOS MÓDICOS**  
Horas de consulta: de 10 á 1 tarde.  
Para obreros pobres: de 9 á 10 mañana.  
Esplanada de España, núm. 1, principal, derecha.—ALICANTE.

## La Papelera Española

COMPANIA ANONIMA.—BILBAO  
Artículos que se producen en sus fábricas y que están á la venta en el Depósito Regional núm. 1.—Sagasta, 53.—Alicante.

### Papeles

Blancos alisados.—Blancos satinados.—Blancos satinados producción especial.—Encolados á la gelatina.—Couchés blancos.—Couchés pintados por una cara.—Engomados con goma arábiga.—Engomado con dextrina.—Especial para máquinas de escribir.—Sport comercial.—Comercial.—De dibujo en blanco y color.—Secantes en blanco y color.

### Papeles para pintados

Blancos.—Colores medias tintas.—Colores más subidos.—Colores fuertes.

### Especial para sobres

Clase corriente medias tintas.—Inglés especial.—Celulosa.

### De embalaje corriente

Cuero satinado, sin satinar, Inglés caña ó chamora, Celulosa caña ó chamora y Celulosa blanco y colores; en rollos y pliegos.

### De embalaje especial

Papelote.—Estracilla clara.—Estracilla de 1.—Estracilla cuero.—Idem para bolsas.—Goudron.—Bisulfito.—Inglés satinado.—Celulosa hierro.—Papel Manila; tamaño corriente y especiales, 1-sos y rayado.

### Otras clases

Papel la lla, colores, especial para cubiertas, Papel Y.O. verjurado.—Especial para hilatura (tabular números 1, y 3.)—Papel higiénico.—Colores varios de impresión.—Colores para vasos.—Estracilla fosforeros.—Seda naranja.—Bicolor inglés.—Bicolor celulosa.

### Artículos manipulados

Sobres: en blanco y colores varios, tamaños comercial, banquero y especiales.—Libretas económicas en octavo y cuarto con rayado horizontal y diario, desde 1 á 100 hojas.—Idem de hule, en clases corriente y fina en octavo, cuarto y folio.—Carnets de hule.—Libretas finas en octavo, cuarto, y folio en distinto número de hojas y rayados.—Cuadernos en iguales tamaños.—Libros de Comercio (Diario, Mayor, Caja, etc.)—Índices para bolsillo en cuarto y folio.—Carnets.—Copiadores de cartas, clases varias.—Copiadores de pedidos.—Plapa secante é impermeable para copiadores.—Bolsos para notas y calculos, tamaños distintos.—Talonarios de recibos de inquilinato, de vales, de recibos, de ventas de cheques y de letras de cambio.—Tarjetas en blanco: clases mate, marfil, bristol y marfil imitación tela de hilo.—Tarjetas postales en blanco.—Papel rayado.—Resmillería rayada y sin rayar.—Albums de dibujo.—Papeles Gouffré, filigranados y fantasía.—Carpetas con 5 sobres y 5 cartas.—Carpetas para legajos y dibujo.—Carpetas fantasía.—Facturas rayadas.—Tickets.—Cantoneiras.—Lutos.—Cartones, clases y gruesos varios.—Estuchera desde la más lujosa á la más económica.



## E. Boti Carbonell

CALLE MAYOR.—GRAN SURTIDO DE ferreteria, herramientas quincalla y perfumeria.

Los constructores de obras, carpinteros, herreros y albañiles, encontrarán mucha variedad de artículos á precios ventajosísimos, como lo tiene acreditado dicho comercio.

## Leche de cabra

La vende de superior calidad, á treinta céntimos el litro, Andrés Serra Cabrera, Pasaje de Américo.

### TURRONES

## Antonio López Jerez

El acreditado y sin rival fabricante de turrones D. Antonio López Jerez, ofrece como en años anteriores á su numerosa clientela y al público en general, sus inmejorables turrones que tan justa fama le han dado, un gran surtido de dulces secos, peladillas de Alcoy, cascas de Valencia y los riquísimos pasteles de gloria que se expenden frescos diariamente.

Los precios son especiales por lo económico, sirviéndose con puntualidad á cuantos pedidos se hagan á esta casa, tanto para la población como para fuera de ella.

Pasaje de Américo

## Esquelas

**DE DEFUNCION.** Papel fondo obscuro y grabado, cien pliegos con sobres 8 pesetas. Idem luto riguroso; fondo blanco, papel superior y cien sobres 15 pesetas. Tarjetas mortuorias, gran relieve con varias alegorías, para niño, un 100, 5 pesetas. Esquelas de primera clase, con cartela 20 pesetas el cien.

Las personas que encarguen esquelas al establecimiento tipográfico donde se imprime nuestro periódico, se les insertará gratis en *EL GRADUADOR* la esquela de defunción y la del rosario, en última durante nueve días.

Se curan rápidamente con el **Sanol Pizá**, premiado con medalla de oro en la Exposición de Viena de 1903, y sancionado por multitud de médicos.—Frasco 4 y 6 reales.—Depositorio, en Alicante José Soler.

## Sabañones

Se curan rápidamente con el **Sanol Pizá**, premiado con medalla de oro en la Exposición de Viena de 1903, y sancionado por multitud de médicos.—Frasco 4 y 6 reales.—Depositorio, en Alicante José Soler.

## ANÉMICOS ¿QUERÉIS LA SALUD??



## LICOR RECONSTITUYENTE DE LA SANGRE

DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS, DROGUERIAS Y CAFÉS DE DÉPOSITO.—BAJADA 8ª MIBUEL-1 BARCELONA.

## EL FERRO-CARRIL

Aduaneta de Ferreteria, Quincalla y Bateria de cocina

MENDEZ NUNEZ 31.  
Tegidos metálicos, grillajes y cateladuras de seda para molinería.—Zapapicos, Picos, Bates y Palas para construcción de vías y carreteras, Tornillería y clavazón, Cocinas y medias cocinas económicas, tostadores y molinos para café.—Escopetas finas de caza y toda clase de armas cortas.—Básculas, pesas y medidas sistema métrico decimal.—Cintas métricas metálicas.—Perfumería fina del país y extranjera de las mejores fábricas.

## Aviso

Por retirarse el dueño del negocio se vende ó se traspasa con existencias ó sin ellas un establecimiento de ultramarinos situado en una de las mejores calles de esta Capital.  
Para más detalles dirigirse á la Administración de este periódico, San Fernando, 21. 3.º.

## Justo Rubert

AGENTE DE ADUANAS.—Alicante

**TOS** Tose el que quiere, ninguna tos resiste 24 horas á los **Biscochos Pectorales Ros** 116. Caja, 2 reales; frasco, 6. Farmacia y droguerías. Depósito en Alicante, farmacia de Aznar.

## BLÉNORRAGIA

Curación radical en cuatro ó cinco días con la «Inyección Gómez Mora», por sí sola basta para ultimar la curación y no es necesario molestar ni perjudicar el estómago con cápsulas distintas. Mayor, números 23 y 25, farmacia, Alicante.

IMPRENTA DE EL GRADUADOR

HUGO CONWAY (9)

## DÍAS SOMBRIOS

ahora comprendía que su revelación había que mi vida tuviese un objeto.

—He vivido en estos alrededores durante algunos meses,—dijo Felipa.

—¿Aquí? ¿En estos alrededores?

—Sí. Y le he visto á usted muchas veces. Habito una casa distante de ésta unas tres millas. Me sentía más tranquila sabiendo que en caso de necesidad tenía un amigo próximo.

Estrechela las manos.

—¡Adelante!—dijo duramente.

—El me envió aquí. Se iba cansando de mí. Estaba á punto de dar á luz. Era un obstáculo para su modo de vivir.

Su acento era indescriptiblemente sarcástico.

—¡Felipa! ¡Felipa!—baluceó.—Ha caído usted tan bajo para ser su entretenimiento?

Me puso una mano sobre el brazo.

—Más aún. Escúcheme usted,—dijo.—Antes de separarnos me pegó. Me pegó y me maldijo, Basilio... ¿ha odiado usted á alguien?

Levanté las manos. Mi corazón rebosaba de rabia y amargura.

—¿Y prefirió usted ser querida de ese hombre á ser mi esposa?—exclamé. Ni mi amor ni su pena pudieron detener en mis labios este único reproche.

Se puso de pie de un salto.

—¿Usted?...—exclamó.—¿Usted piensa... creo!... Lea esto. Tan solo esta mañana lo he sabido.

Tendíome una carta; tendíome la con un gesto de repulsión, como el que sacude un asqueroso reptil de su mano.

La abrí maquinalmente.

—Sí,—dijo,—tiene usted razón, pensando que yo había caído muy bajo. Tan bajo, que le obedecí cuando decidió enviarme. Tan bajo, que le hubiese pesado sus malos tratamientos de hace meses... aun los golpes. ¿Por qué? Porque hasta esta mañana era todavía mi marido. Lea usted la carta, Basilio... ¿ha odiado usted alguna vez á alguien?

Antes de leer, la contemplé con sobresalto. Hablaba con febril excitación. Sus palabras se sucedían con desordenada rapidez. ¿Pero que tenía de extraño este modo de ser dada la situación por que atravesaba la infeliz? Me tranquilicé después de mirarla.

—Lea usted,—repetió ansiosamente.—He caído muy bajo; pero no tanto como usted se figura.

Y ocultó el rostro entre las manos, mientras yo leía la carta.

Estaba fechada en París y decía así:

«Como creo que no podemos vivir

juntos de ningún modo, pienso que la farsa debe concluir. El camino más sencillo para hacerte comprender mi idea será decirte que cuando me casé contigo vivía aún mi primera mujer. Después ha muerto, y te declaro que si nuestro consorcio hubiese sido de mi gusto y agrado, hubiese ratificado enseguida mi enlace con una segunda boda. Pero de la manera como se han puesto las cosas, lo mejor es acabar de una. Tengo la satisfacción de saber que moralmente, eres culpable.

«Si, como una mujer de juicio, estás dispuesta á aceptar la situación, me propongo obrar generosamente; y no reparar en la cuestión de dinero. Como no me gusta dejar nada para mañana, ni quiero confiar asuntos tan delicados á tercera persona, volveré á Inglaterra para avisarte contigo. Estaré en Roding el viernes por la noche. No envíes á la estación á nadie para recibirme; yo iré paseando hasta tu casa.

La carta no llevaba firma. Mi sangre ardía al leerla; sin embargo, á pesar de mi furor, sentí un gran mal humor al hacerme cargo del refinado cinismo del que la había escrito. Se veía al hombre que destroza un alma y se recrea descargando un golpe tremendo sobre la mujer que amó un día, un golpe que debía postrarla. Se confesaba un bribón, un bigamo, y sin embargo, hablaba friamente de la cuestión monetaria hasta de

los más pequeños detalles concernientes á su llegada. Indudablemente no sentía ni vergüenza ni remordimiento; aun villano, absolutamente, sin corazón!

Plegué la carta y me la metí en el bolsillo. Quería guardarla y aprenderla de memoria durante las próximas veinticuatro horas. Serían unas horas bien largas, y aquella carta me las abreviaría. Felipa no hizo objeción alguna. Permanecía como insensible, mirando torpemente el fuego.

—¿Sabé usted cuál es el verdadero nombre de ese hombre?—la pregunté.

—Sí, desde el principio. Ah! En eso no obré bien, Basilio. Su posición, las riquezas, quizás me tentaron, y... ¡Basilio, yo le amaba!

«Oh, qué penoso sentimiento respiraba esta confesión! Rechiné los dientes y comprendía que aun había otra pasión más intensa que el amor.

—¡Ese hombre y yo nos veremos mañana!—me dije; y después á Felipa, en voz alta.—Pero usted ha hablado de un hijo?

—Muerto... muerto... muerto!—exclamé riendo con violencia. Murió hace quince días. ¡Muerto! Mi pena entonces, mi alegría hoy! Vea usted; llevo luto; mañana me lo quitaré. A qué llevar luto por un feliz acontecimiento? Mañana fuera el luto.

Sus maneras eran cada vez más agitadas. Como antes, las palabras se suce-

dían con febril rapidez. Tomé sus manos y sentí que ardían.

—Felipa, querida mía, tranquilícese usted. ¿Quiere usted no ver más á ese hombre!

—No quiero verle jamás. Para no verle he venido á pedirle amparo á usted. No tengo ningún derecho para pedirle á usted ayuda; pero recóadé sus palabras de usted en mi tribulación. Tenía en amigo á quien dirigirme. ¡Ampareme usted Basilio! Vengo á usted como iría una hermana á su hermano,

—Como una hermana á su hermano.

—repetí.—Acepto la confianza posando con reverencia mis manos frente y jurándome sacrificio por ella.—¿quiere usted que...—la pregunté.

No, es preciso que vuelva na vendre, mañana Basilio mío, ¿me llevará usted lejos de aquí?

—Donde usted quiera. Ah, países serán iguales para mí.

Me dejaba un derecho, el un hermano, colocarme entre villano que la había ofendido estará aquí ese hombre! á parecerme el tiempo ponerme frente á él!

Felipa se levantó.

—Es preciso que me va La insté para que tomase

sa; pero se negó á todas las

Se dice, que dentro de pocos días llegará a Alicante, el diputado republicano D. Rodrigo Soriano.

El Director general de Telégrafos ha ofrecido á nuestro respetable amigo el diputado á Cortes D. Juan Poveda, oniviar á la mayor brevedad á esta estación telegráfica, todos los elementos para montar un aparato moderno sistema «Hugues».

Con esta mejora ganará el comercio y el público en general, pues cuando esté montado dicho aparato se podrán transmitir doble número de despachos en la mitad del tiempo que ahora venia haciéndose.

## Sección local

Procedente de Barcelona y de paso para Sevilla, estuvo ayer en esta capital el aplaudido tenor de zarzuela Guillermo Alba.

Por infringir las Ordenanzas municipales ayer fué denunciado un carnicero de la plaza del mercado.

Ayer fué denunciado por los agentes de vigilancia, Balbino Alemán, por tener dos coches abandonados en la vía pública.

El guardia municipal José Beviá, ha denunciado á Antonio Sirventy á Dolores Pérez, por haber promovido un gran escándalo en la calle de Toledo.

Con motivo de celebrarse hoy el santo de S. M. el Rey D. Alfonso XIII, las tropas de la guarnición han vestido de gala, ondeando el pabellón en los edificios públicos.

Ayer domingo tocó en la Esplanada la banda del Regimiento de la Princesa, interpretando un selecto programa.

Durante la pasada noche ha caído una abundante lluvia que habrá beneficiado mucho los campos de esta provincia.

Ha terminado su tarea y ha quedado disuelta en Orihuela la compañía de zarzuela que dirigió D. Valentin García.

Según dice el «Heraldo» de hoy, ha sido contratado el diestro Joaquín Calero (Calerito) para torear ganado de Carros, en esta plaza de toros, á primeros del mes de Julio.

El señor Gobernador civil ha conminado con el máximo de la multa que autoriza la ley Municipal á los Al-

caldes de los pueblos que no han remitido copia certificada de las actas de estinio de las elecciones de socales y suplentes para constituir las nuevas Juntas locales de Reformas Sociales, que han debido celebrarse en el mes de Noviembre último.

Los Ayuntamientos y las Corporaciones propietarias de montes á cargo de los distritos forestales, deben remitir durante el mes de Febrero notas exactas del valor de los aprovechamientos que se propongan utilizar durante el año.

En el «Boletín Oficial» de hoy se inserta una circular del ingeniero jefe de la región, recordando el cumplimiento del expresado servicio.

La Comisión liquidadora del batallón provincial de Puerto Rico, número, 3, afecta al regimiento infantería de Bailén, de guarnición en Logroño, publica en el «Boletín Oficial» de hoy una relación de los individuos del mismo residentes en esta provincia, que no habiendo percibido los alcances deben solicitarlo por instancia dirigida al señor coronel primer Jefe, por conducto de la autoridad militar local ó Alcalde del pueblo en que residan. Los herederos de los fallecidos pueden solicitar los alcances de éstos, justificando su derecho.

El ayudante de Marina de la Comandancia de Almería, pide la presentación en dicha dependencia oficial, parándole en otro caso el perjuicio á que hubiere lugar, de los individuos siguientes, tripulantes que han sido del vapor español «Conde Wifredo»: Antonio Dovesa Domenech, natural de Benidorm, (Alicante), hijo de Cristóbal y Joaquina, de 38 años, de oficio camarero.

Antonio Mulet Zaragoza, natural de Alicante, hijo de Antonio y Josefa, de 25 años fogonero.

Agustín Cortés Soria, natural de Benidorm, hijo de Agustín y Angeles, de oficio marinero.

Ayer tuvo lugar en la Sociedad «La Caridad» el anuncio de un banquete á cien pobres, conmemorando la entrada de nuevo año.

El acto resultó muy concurrido, presentando el local excelente aspecto.

El día 25 del corriente, á las tres de la tarde, darán principio en la Escuela Normal de Maestras los exámenes de reválida.

Las solicitudes de las aspirantes á verficarlos se recibirán hasta la víspera del citado día en la secretaria de este Centro docente.

Hoy se ha celebrado en el Monasterio de la Santa Faz una solemne función religiosa.

Se cantó la gran misa del maestro Esclava y ocupó la cátedra sagrada el elocuente Magistral de la S. I. Catedral de Orihuela, D. Francisco Iñesta.

El Capitán general de Valencia, señor Loño, salió ayer para Madrid, y seguramente regresará el sábado.

Si los actuales conflictos obreros de Valencia están solucionados para entonces, el general Loño irá á pasar unos días en el Sanatorio de Busot, accediendo á la amable invitación de nuestro respetable amigo el Excmo Sr. Marqués del Bosch.

Esta tarde se ha reunido en la Escuela Normar Superior de Maestros la Junta Directiva del «Fomento de las Artes»

### EDICTO

Don Luis Rubio Contreras, Juez de primera instancia del distrito de la Latina de esta Corte.

Por el presente se hace saber que en los autos que en este Juzgado de mi cargo y por la Escribanía del infrascrito Actuario se tramitan á instancia del Banco Hipotecario de España contra doña María Luisa, doña Elisa y doña Juana Saludas Vassallo, sobre secuestro, se ha acordado anunciar la venta en pública segunda subasta de la finca secuestrada, que es la siguiente:

Una casa situada en la calle Mayor de la ciudad de Alicante, señalada con el número sesenta y cinco de policía; consta de planta baja con un almacén contiguo y de dos pisos altos; mide aproximadamente trece metros, once centímetros de fachada y veinte y dos metros y veinte y tres centímetros de fondo; y linda por la derecha entrando, con calle de Maldonado; por la izquierda, con otra casa que fué de la testamentaria de don Juan Saludas, hoy de las demandadas señoras Saludas Vassallo; y por la espalda con almacén que tambien fué de la misma testamentaria, hoy de las propias señoras.

Para cuyo remate, que se celebrará doble y simultaneamente en este Juzgado y en el de Alicante, se ha señalado el día trece de Febrero próximo á las catorce horas y tendrá lugar bajo las condiciones siguientes:

Primera. El tipo del remate es el de doce mil pesetas, ó sea, el setenta y cinco por ciento del que sirvió para la primera subasta.

Segunda. Que no se admitirán posturas que no cubran las dos terceras partes de este tipo.

Tercera. Que para tomar parte en la subasta deberán los licitadores consignar en las mesas del Juzgado ó establecimiento destinado al efecto el diez por ciento del tipo del remate.

Cuarta. Que si resultasen dos postores iguales, se abrirá nueva licitación entre los dos rematantes, que tendrá efecto ante este Juzgado.

Quinta. Que la consignación del precio se verificará por el rematante dentro del plazo de ocho días siguientes al de la aprobación del remate.

Sexta. Que los títulos de propiedad suplidos por certificación del Registro de la Propiedad, están de manifiesto en la Escribanía del infrascrito Actuario, con los cuales deberán conformarse los licitadores, sin tener derecho á exigir ningunos otros. Dado en Madrid á cinco de Enero de mil novecientos cinco.

Luis Rubio.—El Actuario, Licenciado Manuel Cobo Canalejas.

Y con fin de que se fije en el tablón de anuncios del Juzgado de Alicante, expido la presente copia, visada por el señor Juez, que firmo en Madrid á 7 de Enero de 1905.—V. B. Rubio.—El Actuario, Manuel Cobo Canalejas.

El estudioso alumno de la Escuela Superior de Comercio, D. Juan Barrera Campos, hijo de nuestro querido amigo el reputado médico, D. Francisco Javier Barrera, ha sido designado para desarrollar un tema en las próximas conferencias, de alumnos, que prepara el digno director de dicho Establecimiento, Sr. Gironés.

### Rateros detenidos.

Hace algunos días que venia efectuándose algunos atracos y robos en esta capital, sin que pudiese averiguarse quien é quienes fueran los autores, pero el celo y la pericia del Jefe de la Guardia municipal Sr. Chinarro y los trabajos realizados por dicha autoridad, han tenido un feliz resultado.

En el día de ayer fué detenida en la Plaza de abastos de esta capital, una mujer llamada Josefa Campos Guzman, en el momento de sustraer el portamonedas á Milagro Ribelles, siendo conducida á la Inspección y expulsada de esta capital, pero habiendo sido vista hoy por el Sr. Chinarro, la siguió la pista para descubrir el paradero de la referida «industrial», observando que se hospedaba en la casa núm. 7 de la calle de Maisonave.

Pero después tuvo conocimiento de que á D. Vicente Llorca se le había atracado á la una de la tarde, en sitio tan céntrico como la plaza de Alfonso XII, robándole descaradamente un medallón de oro que llevaba en la cadena del reloj, sin que fueran detenidos los autores que emprendieron precipitada fuga.

Creyendo el Sr. Chinarro que de estos robos era cómplice la Josefa Campos, detenida en el día de ayer, se presentó en el domicilio de la referida individuo, en unión del cabo Santamaría, preguntada á la vecina de la casa llamada Loreto por los huéspedes que habia en la referida casa, contestando que «no habia nadie», pero sospechando que no decian verdad, ordenó fuese reconocida la casa encontrando escondidas debajo de las camas á cuatro mujeres y observando que por una ventana huyeron cuatro hombres que emprendieron precipitada fuga, siendo perseguidos por los agentes municipales y alcanzados dos de ellos en la estación de los ferrocarriles andaluces.

Dichos individuos dicen llamarse Miguel Sancho, de 17 años de edad, natural de Murcia y Elias García, siendo conducidos á la Inspección municipal, encontrándose 11'90 pesetas en metálico y algunos documentos y retratos.

Ayer tarde se reunió en la casaflorente los señores que componen la Junta directiva, tomando posesión de sus cargos los últimamente nombrados en la general que se celebró hace pocos días.

Entre otros se tomó el acuerdo de enviar un telegrama de felicitación á Su Magestad el Rey D. Alfonso XIII, presi-

dente honorario del Club, por celebrarse hoy su fiesta onomástica.

Tambien se acordó que una tripulación del Club concorra á los regalos que en Mayo se celebraran en Barcelona, designando al director de ejercicios Sr. Carey y al secretario Sr. Tato, para que formen el «equipo» que con la yola «Lucentum» han de defender la bandera de este Club.

Restablecido de la indisposición que le ha retenido en cama estos días, ayer saludamos á nuestro querido amigo el distinguido procurador, D. Juan Navarro de Castro.

### Desgracia

Esta tarde á las dos uno de los carreteros que en un carro conducía tabaco hacia la Fabrica, llamado Antonio Santana García, ha tenido la desgracia de caer, en la calle de las Aves, desde la viga del vehiculo donde iba, al suelo, pasándole una rueda sobre el tobillo del pie izquierdo que ha quedado completamente destrozado.

Practicada la primera cura por el médico de guardia Sr. Seguí, ha pasado al Hospital.

### La Junta del Puerto

El sábado último á las cinco de la tarde se reunió la comisión Ejecutiva de esta Junta presidida por D. Guillermo Campos y con asistencia de los Sres. Carratalá Cernuda, Vila y Montagut.

Leida y aprobada el acta de la anterior, la Comisión quedó enterada de una R. O. aprobando el presupuesto de conservación y explotación del puerto, y otro haciendo lo propio con el general de ingresos y gastos, ambos para el presente año.

De conformidad con lo que propone en un oficio la Dirección facultativa, se acuerda solicitar del Sr. Gobernador civil la entrega del almacén en el que se halla depositada una estufa del Estado.

Y despues de acordar solicitar del Notario repartidor designe el que ha de presenciar la adjudicación de la subasta del edificio para las oficinas, y que los Sres. Camposy Guardiola presencien dicho acto, se levantó ia sesión.

## Vida militar

Se ha concedido el retiro para esta capital, en cuya Delegación de Hacienda cobrarán sus haberes pasivos, á los siguientes señores: coronel Infantería D. Pedro Amutio Arregui; capitán idem (E. R.) D. Miguel Arenas del Pino; capitán de Carabineros D. Luis Cáceres Pereira. Igualmente se ha concedido el retiro para Benitachell y Jávea respectivamente, á los carabineros Bustista Golomer y Pascual Pedías,

Con motivo de celebrar hoy su fiesta onomástica S. M. el Rey D. Alfonso XIII han vestido de gala las fuerzas de la guarnición.

Las tropas han tenido asueto todo el día, repartiéndose ranchos extraordinarios y socorros con cargo al fondo material de los cuerpos.

# ULTIMA HORA

## Telegramas de nuestro corresponsal en Madrid Sr. García Plaza

### Los desórdenes en Rusia

Madrid 23, 12 m.

Noticias oficiales.—2.000 muertos.

Los despachos telegráficos recibidos de San Petersburgo, transmiten noticias oficiales relativas á los sangrientos desórdenes que se han registrado en la capital del imperio moscovita.

Según los citados despachos, ascendiendo á 2.000 el número de los muertos, por consecuencia de las sangrientas colisiones entre las tropas y los obreros.

Los heridos se cuentan por millares y entre estos últimos hay muchos grave estado.

### Otros detalles

Siguen las colisiones

Las fuerzas de policía han practicado numerosas prisiones.

Tanto las cárceles como los hospitales, se hallan atestados por completo.

Los telegramas últimamente recibidos, manifiestan que en la mañana de hoy proseguían las colisiones, continuando los revoltosos resistiendo á la fuerza pública desde las barricadas.

### Interior

Madrid 23, 12'15 m.

### Indulto

«La Gaceta» inserta hoy en sus columnas el anunciado decreto de indulto con motivo del santo del Rey.

### Contra la guerra

Telegramas recibidos de Gijón, Cádiz y Coruña, participan que se han celebrado mítins en dichas localidades.

Se pronunciaron discursos de to-

nos enérgicos contra la guerra ruso japonesa.

### Motin

En Alcañices se ha registrado un motin por causa del impuesto de consumos.

### La revolución en Rusia

Madrid 23, 12'25 t.

### Crece la insurrección

De San Petersburgo telegrafian que despues de ocurrir sangrientos choques entre las tropas y los huelguistas, han conseguido estos entrar en la ciudad.

### A Palacio

Los revoltosos pretendieron llegar al Palacio imperial, pudiendo ser contenidos por las fuerzas.

### Más choques

En las calles de la capital rusa han ocurrido numerosísimos choques. La situación es cada día más grave y violenta.

### El santo del Rey

Madrid 23, 15 t.

### La recepción

Se ha celebrado en Palacio con las solemnidades de rubrica, la recepción del elemento civil y militar con motivo del santo de D. Alfonso XIII.

Se calcula en unos 6.000 el número de los invitados á la indicada fiesta palatina.

Un gentío numeroso ha presenciado en las inmediaciones de Palacio la entrada y salida de los invitados el regio alcázar.

### Corrida suspendida

A causa de la excesiva crudeza de la temperatura por el frio reinante, se ha suspendido la corrida de toros que debia celebrarse esta tarde en nuestra plaza.

### Exterior

Madrid 23, 15'30 t.

### Nuevo ministerio

Los telegramas recibidos de París, participan que se ha solucionado la crisis ministerial, con la formación del nuevo gabinete francés.

De la presidencia del mismo se ha encargado Mr. Rouvier, figurando Mr. Delcassé en el Ministerio de Hacienda. El nuevo ministerio de la vecina República es de concentración, predominando en el mismo el grupo radical socialista.

### Agitación en Rusia

Madrid 23, 16 t.

Madrid 23, 16'15 t.

Nuevos despachos recibidos

de San Petersburgo añaden más pormenores de la sangrienta insurrección allí existente.

En las cargas que dieron ayer las tropas contra los revoltosos refugiados en los parques, resultaron muertos veintiseis niños que se hallaban entregados á sus juegos infantiles.

### Movimiento de avance

Los obreros declarados hueiga en las fábricas de San Petersburgo, siguen avanzando hácia la indicada capital.

### Buscando refugio

En San Petersburgo circulan rumores asegurando que la familia imperial se ha trasladado á Pezerhoff.

### Muertos y heridos

Es verdaderamente aterrador la cifra de los individuos muertos y heridos por consecuencia de las refriegas.

Se evalúa el número de los mismos en veinticuatro mil.

### Sin solución

En los centros diplomáticos se concede preferente atención á la situación grave que atraviesa el imperio ruso.

Generalmente se juzga posible que tenga una solución pacífica los desórdenes actuales.